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Casa da Cultura 
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Editorial

Interatividade

Maio: celebrando o 
trabalho que constrói 

e o amor que nutre

Maio nos presenteia com duas datas 
de profunda significância: o Dia 

do Trabalhador e o Dia das Mães. Cele-
bramos, assim, a força que impulsiona 
nossa sociedade e o amor que a sustenta.

No Dia do Trabalhador, reverencia-
mos cada profissional que, com sua 

dedicação e empenho diário, contribui 
para o bem-estar coletivo. Reconhecemos 
a dignidade de cada função e a busca in-
cessante por condições justas e um futuro 
mais promissor para todos.

Em seguida, nossos corações se voltam 
para as mães, pilares de afeto e cui-

dado. Honramos o amor incondicional, a 
resiliência e a sabedoria que guiam e ins-
piram gerações. O papel materno é fun-
damental na formação de indivíduos e na 
manutenção dos laços que nos unem.

Nesse sentido, o trabalho ganha uma 
dimensão ainda mais profunda 

quando realizado por pais e mães. Cada 
jornada, cada desafio superado no am-
biente profissional, carrega consigo a mo-
tivação de prover, de construir um futuro 
mais seguro e promissor para os filhos. 
O empenho no trabalho se torna, assim, 
uma extensão do amor e do cuidado, uma 
forma concreta de zelar pelo bem-estar 
daqueles que amam.

Nesta edição, a equipe do jornal aGo-
ra presta sua homenagem a todos os 

trabalhadores e, em especial, a todas as 
mães. Que possamos valorizar e reconhe-
cer a importância de cada um em nossa 
comunidade, celebrando o trabalho que 
constrói e o amor que nutre os laços que 
nos tornam mais fortes.

Gente Boa da Baixada

Na Capa

FUNDADOR:
Fernando Alves

EDITOR-CHEFE:
Alex Valla

DIRETORA ADMINISTRATIVA:
Fabiana Carneiro

O Na Capa destaca o consul-
tor empresarial e imobiliário Jeú 
Duarte, dono   Nascido e criado 
em Éden desde 1972, ele afi rma 
que adora Sâo João de Meriti. É 
fl uminense e diz estar feliz pelo 
campeonato conquistado pelo Tri-
color em 2024. Jeú confi denciou à 
coluna que mantém bom relacio-
nado com os políticos do municí-
pio, aos quais tece elogios porque 
sempre que precisou foi bem at-
endido. No cenário empresarial, 
Jeú Duarte é reconhecido por sua 
visão estratégica e capacidade de 
identifi car oportunidades no mer-
cado imobiliário. Sua consulto-
ria tem sido fundamental para o 
crescimento de diversos negócios 
na região. Ele enfatiza a importân-
cia da adaptação constante às mu-
danças do mercado para alcançar 
o sucesso. A credibilidade con-
struída ao longo dos anos o tor-
nou uma referência no setor.

Carioca de Pilares, bairro da Zona Norte do Rio, 
o sapateiro Jaime da Silva é o destaque da coluna 
Gente Boa. Morador de São João de Meriti desde 
2002, há 26 anos ele trabalha em sua loja na Vila 
Rosali. Com espírito empreendedor, começou com 
uma fábrica de bolsas no Centro de Meriti. Mas 
como o negócio não avançou, passou a fazer con-
sertos de calçados e o trabalho prosperou. “Fazemos 
qualquer conserto, desde chinelos a sapatos”, diz. 

Ele diz que a cordialidade no trato com o cliente 
é sua referência no comércio, porque empatia é 
tudo. Nas horas de lazer, Jaime adora jogar sinuca 
da qual já foi vice-campeão em um torneio. “De-
pois que passei a ser evangélico, agora só assisto os 
amigos jogarem. Fluminense de coração, ele elogia o bairro onde vive e trabalha, e diz esperar que o governo 
municipal faça mais pela segurança. “Aqui ainda é um lugar bom para se morar. Mas nosso governo sabe o 
que é preciso fazer para melhorar essa área”.
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Recursos de emendas parlamentares deram um sopro de vida à área da 
saúde, com a entrega do Hospital Municipal e Maternidade do Morrinho

Deputado federal Bebeto destina mais de 
R$ 37 milhões para São João de Meriti

EMENDAS PARLAMENTARES

Desde que assumiu o 
mandato em 2023, o 
deputado federal Be-

beto (PP) já destinou mais de 
R$ 37 milhões em emendas 
parlamentares para São João 
de Meriti. Somente naquele 
ano, os recursos somaram R$ 
7.944.904,00. Em 2024 foram 
mais 28.386.585,00.

O montante injetado na 
área da saúde resultou na 
inauguração do Hospital Mu-
nicipal e Centro de Oncolo-
gia, o (CER) Centro de Rea-
bilitação, o Hospital Infantil 
de Éden e na Maternidade do 
Morrinho.

Segundo Bebeto, os inves-
timentos mostram o quanto 
foi importante ter sido eleito 
para representar o município 
e assegurar recursos para me-
lhoria de vida da população. 
“Nossas instalações poderão 
servir de referência para ou-
tras cidades, com equipamen-
tos modernos. Vamos seguir 
trabalhando juntos por uma 
cidade melhor e representan-
do cada cidadão meritiense 
em Brasília”, disse o parla-
mentar. 

O Hospital Municipal de 
São João de Meriti conta com 
uma nova ala especializada 
em oncologia, oferecendo tra-
tamento de câncer para mais 
perto da população. Com es-
trutura moderna de quatro 
andares, é equipada com 63 
leitos para clínica médica, 20 
leitos para enfermaria oncoló-
gica, 22 leitos de CTI e labo-
ratórios.

A Maternidade do Mor-

rinho possui 120 leitos, dois 
centros cirúrgicos, equipa-
mentos de ponta e diversos 
recursos para que as mães do 
município possam ser atendi-
das. Na unidade também po-

derão ser realizadas cirurgias 
eletivas ginecologia, hérnia e 
vesícula.

O Centro Especializado 
em Reabilitação é dotado de 
profissionais especializados 

nas áreas de ortopedia, neu-
rologia, fisiatria, psicologia, 
fisioterapia, hidroterapia, fo-
noaudiologia, serviço social e 
terapia ocupacional.

Já a UPA Infantil é equi-

pado com leitos de interna-
ção, salas vermelha, amarela 
e de isolamento, farmácia e 
refeitório. Além disso, há um 
laboratório para exames de 
análises clínicas, um centro de 
imagem totalmente digitaliza-
do e uma ambulância nova.

Pelo volume de recursos, 
Bebeto lidera como o deputa-
do federal que mais destinou 
emendas parlamentares para 
São João de Meriti, reafirman-
do o compromisso de traba-
lhar pelo desenvolvimento do 
município.

Revitalização da 
malha ferroviária 

O deputado Bebeto tem 
forte atuação no Congresso 
Nacional, com apresentação 
de projetos de lei e requeri-
mentos. Uma de suas propo-
sições neste ano legislativo é a 
realização de audiência públi-
ca para debater a implantação 
da infraestrutura ferroviária 
no trecho da EF-118 (Anel 
Ferroviário do Sudeste), en-
tre São João da Barra/RJ e 
Anchieta/ES e a revitalização 
da malha ferroviária em toda 
a Baixada Fluminense, como 
foco o município de São João 
de Meriti (bairros Tomazinho, 
São Mateus, Éden e Vila Nor-
ma.

Saiba mais 
De acordo com o site da 

Câmara dos Deputados, Be-
beto lista uma longa trajetória 
de atuação parlamentar. Foi 
vereador por 11 mandatos 
no Legislativo municipal de 
São João de Meriti (de 2000 a 
2022). Em 2022 foi eleito de-
putado federal pelo PTB.

•ANTONIO CARLOS

 Bebeto durante reunião numa das comissões da Câmara Federal 

Deputado federal Bebeto na inauguração do Hospital Municipal de São João de Meriti
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Prefeitura de Meriti, Sesc e Sincovame uniram forças para realizar a festa
tradicional de 1º de Maio, que será ampliada com o projeto Baixada em Foco

Parceria celebra Dia do Trabalhador 
UNINDO FORÇAS NA BAIXADA

O Dia do Trabalhador 
(1º de Maio) foi um 
marco na Baixada 

Fluminense neste ano. A tra-
dicional Festa do Trabalhador 
Meritiense foi somada ao pro-
jeto Baixada em Foco, inicia-
tiva do Sesc que desde 2013 
valoriza as produções culturais 
da região. A integração entre 
Prefeitura, Sesc e o Sindicato 
do Comércio Varejista de Me-
riti (Sincovame) transformou 
o entorno da Praça dos Três 
Poderes em um grande espaço 
de celebração, cultura, esporte 
e serviços.

Na rua da Prefeitura, o pú-
blico encontrou 20 tendas com 
atividades diversas promovi-
das pelas secretarias munici-
pais e pelas equipes do Sesc. 

O Centro Cultural Meritiense 
foi transformado em um posto 
médico de apoio, e o espaço em 
frente ao prédio se tornará o 
palco principal do evento.

As atividades começaram às 
8h da manhã, com uma cami-
nhada e um aulão coletivo. A 
proposta foi reunir os frequen-
tadores das atividades físicas 
promovidas tanto pelo Sesc 
quanto pela Prefeitura. 

Programação
Das 9h às 17h, as tendas 

montadas na Presidente Lin-
coln ofereceram oficinas, aten-
dimentos e apresentações. Um 
dos destaques foi o Torneio de 
Basquete do Trabalhador, com 
times convidados de todo o es-
tado. A disputa ocupou a qua-
dra da Praça dos Três Poderes, 
que foi reformada especial-

mente para o evento. “Vamos 
deixar essa quadra no nível da 
NBA”, prometeu o secretário 
municipal do Trabalho, Bruno 
Corrêa.

A programação cultural 
também ocupou diversos es-
paços do evento, com apre-
sentações de roda de samba, 
capoeira, street dance e outras 

expressões artísticas populares. 
Uma das tendas foi dedicada ao 
atendimento exclusivo a mu-
lheres, com serviços e orienta-
ções.

O entorno da Praça dos Três Poderes uniu serviços, cultura e esporte 

•ANTONIO CARLOS

Mercado de Carnes celebra o Dia da Mães
HOMENAGEM

O Mercado de Carnes São 
Miguel, localizado no cora-
ção de Vilar dos Teles, em São 
João de Meriti, na Avenida 
Comendador Teles, número 
2456, presta sua mais sincera 
homenagem a todas as mães 
meritienses nesta data tão 
especial. Unindo-se aos lares 
da cidade, o estabelecimento 
celebra a figura materna, re-
conhecendo seu papel fun-
damental na construção de 
famílias fortes e unidas.

O Dia das Mães é um mo-
mento de expressar carinho, 
gratidão e amor incondicio-
nal àquelas que nos deram a 
vida e nos guiaram com sua 
sabedoria e afeto. No Mer-

cado de Carnes São Miguel, 
entendemos a importância 
desses laços e a celebração 
da união familiar, que mui-
tas vezes se concretiza em 
momentos à mesa, compar-
tilhando refeições preparadas 
com carinho.

Neste dia dedicado a elas, o 
Mercado São Miguel deseja a 
todas as mães de São João de 
Meriti um dia repleto de ale-
gria, paz e reconhecimento. 
Que o amor que vocês dedi-
cam diariamente a seus filhos 
e familiares retorne em forma 
de felicidade e bem-estar.

Reconhecemos a força, a 
dedicação e o sacrifício de 
cada mãe, que com seu amor 

incondicional, molda o pre-
sente e o futuro de nossa so-
ciedade. São vocês a base de 
nossos lares, o porto seguro 
em meio às tempestades e a 
inspiração para seguirmos em 

frente.
O Mercado de Carnes São 

Miguel se sente honrado em 
fazer parte do dia a dia das 
famílias meritienses e, nesta 
data especial, reafirma seu 

compromisso em oferecer 
produtos de qualidade para 
celebrar esses momentos úni-
cos. Que este Dia das Mães 
seja inesquecível para todas! 
Feliz Dia das Mães!”
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Regulamento é destinado a produtores de conteúdo audiovisual e de 
música gospel, visando valorizar a produção cultural na região

Casa da Cultura da Baixada 
lança editais de festivais 

PRODUÇÃO CULTURAL

A Casa da Cultura da 
Baixada Fluminense 
lançou no dia 24 de 

março dois editais de festi-
vais para valorizar a produ-
ção cultural na região. Um, 
destinado aos produtores de 
conteúdo audiovisual e outro, 
de música gospel. Nos últi-
mos anos, por conta das leis 
Paulo Gustavo e Aldir Blanc, 
muito tem sido produzido, 
mas a falta de equipamentos 
culturais, de divulgação e de 
valorização da produção local 
do poder público dificulta a 
circulação na Baixada Flumi-
nense, os festivais foram feitos 
para contribuir na superação 
dessa lacuna da nossa política 
cultural. 

O Lentes da Baixada é um 
festival voltado à premiação 
de filmes produzidos por ci-
neastas da Baixada Fluminen-
se, um dos critérios para par-
ticipar foi o de ser morador(a) 
de uma das cidades da região. 
Os prêmios em dinheiro serão 
distribuídos em 3 categorias: 
melhor filme, melhor direção 
e melhor atuação. Até o fe-
chamento dessa edição, foram 
recebidas 52 inscrições que 
foram para a internet numa 
votação virtual e de lá, as mais 
votadas em cada categoria 
concorrerão aos prêmios.

A seleção dos vencedores 
do Lentes da Baixada será fei-
ta por uma equipe técnica de 
profissionais reconhecidos de 
cinema e audiovisual, entre 
as produções mais votadas 

pelo público na  internet. A 
entrega dos prêmios será re-
alizada em 17 de maio, 
num grande evento de 
encerramento do festival 
na Casa da Cultura, com 
direito a tapete verme-
lho e coquetel. 

Três categorias 
O Festival Gospel Mu-

sic tem inscrições aber-
tas até 4 de maio e tem 
como objetivo destacar a 
produção de música gos-
pel na Baixada Flumi-
nense, ainda mais valori-
zada com a criação pelo 
presidente Lula do Dia 

Nacional da Música Gospel, 
no final do ano passado. Os 

prêmios serão divididos em 
3 categorias: cantor, cantora e 

banda. A abertura do Festival 
está programada para 24 de 
maio, na Casa da Cultura, e as 
eliminatórias e final, realiza-
das até o final desse ano.   

Segundo a Diretora da 
Casa da Cultura, Leticia 
Florêncio, a realização desses 
festivais cumpre o papel da 
instituição de estimular, valo-
rizar e dar mais visibilidade à 
produção cultural na Baixada 
Fluminense. Uma região mui-
to explorada pelos grandes 
meios de comunicação pela 
violência, mas que que tem 
muitos artistas de qualidade 
e uma riqueza cultural pouco 
ou quase nada divulgada.

•ANTONIO CARLOS



05 a 20 de Maio de 2025
redacao@agorabaixada.com

Tel: 21 98294-5712 
www.agorabaixada.com.br6 Cidades

Aulas do pré-técnico têm início
Iniciativa oferece cursos preparatórios para alunos da rede 

pública que desejam ingressar no ensino médio técnico

A Secretaria Municipal de 
Educação de Paracambi 
deu início em março, a 

mais uma edição do projeto pré-
-técnico, iniciativa que oferece 
cursos preparatórios para alunos 
da rede pública que desejam in-
gressar no ensino médio técnico. 
Criado em 2006, o projeto tem 
como objetivo capacitar estu-
dantes do 8º e 9º ano para os pro-
cessos seletivos de instituições 
renomadas, como o Instituto 
Federal do Rio de Janeiro IFRJ, 
e o Colégio Técnico da Univer-
sidade Federal Rural do Rio de 
Janeiro – CTUR. Ao longo dos 
anos, a iniciativa já contribuiu 
para a aprovação de mais de 1 
mil alunos em escolas técnicas, 
ampliando suas oportunidades 
educacionais e profissionais.

Reforço do 
compromisso 

A cerimônia de abertura foi 
realizada no Cassino Munici-
pal e reuniu mais de 300 alunos 
para a aula inaugural. O evento 
contou com a presença do pre-
feito de Paracambi, Andrezinho 
Ceciliano, da secretária de Edu-
cação, Roberta Fornasier, e de 
demais representantes do secre-
tariado municipal, reforçando o 
compromisso da administração 
pública com a educação e o de-
senvolvimento acadêmico dos 
jovens.

Com essa ação, a Prefeitura 
de Paracambi reafirma seu com-
promisso com a educação, pro-
movendo acesso ao ensino de 
qualidade e investindo no futuro 
dos estudantes do município.

A cerimônia de abertura foi realizada no Cassino Municipal e
 reuniu mais de 300 alunos para a aula inaugural

PARACAMBI 

CIEP 401 realiza o 5º Café Literário 
A 5ª edição do Café Literário 

– partilhando saberes e histórias 
mobilizou estudantes e profes-
sores do Ciep 401 Lucimar de 
Souza Santos, em Engenheiro 
Pedreira, em abril. O evento, que 
está dentro da proposta pedagó-
gica da unidade, destacou a obra 
da escritora e roteirista da TV 
Globo, Adriana Falcão, reco-
nhecida por obras como o Auto 
da Compadecida, A Comédia 
da Vida Privada e A Grande Fa-
mília. Foram apresentadas dinâ-
micas, parlendas (textos curtos 
muito utilizados no folclore) e 
exposições. Com salas transfor-
madas em verdadeiros cenários 
lúdicos, os estudantes apresen-
taram interpretações criativas e 
reflexivas dos textos explorados 
durante as aulas.

Espaço 
de diálogo

A iniciativa se consolidou 
como um importante espaço de 
diálogo, arte e formação crítica, 
valorizando o protagonismo es-
tudantil e incentivando o gosto 
pela leitura.

“Acreditamos na potência 
da leitura como ferramenta de 
transformação. Ver nossos alu-
nos envolvidos, criando e se 
expressando com tanta sensibi-
lidade é motivo de muito orgu-
lho”, destacou a diretora Marcele 
Aparecida.

O sucesso do projeto foi re-
sultado do esforço conjunto 
entre professores, alunos e famí-
lias, fortalecendo ainda mais o 
vínculo entre educação e cultura 
no município.

JAPERI 

Edição mobilizou estudantes e professores do Ciep 401 Lucimar de Souza Santos

FOTO: DIVULGAÇÃO

FOTO: DIVULGAÇÃO
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“Mais respeito e cuidado”, 
diz deputado Manoel Brazão
Parlamentar da Alerj é autor de mais de 300 projetos e dezenas de Indicações 

Legislativas que promovem  atenção adequada a individuos com TEA 

Reconhecido como um 
dos parlamentares mais 
atuantes na luta de inclu-

são de pessoas com o Transtor-
no do Espectro Autista (TEA) 
no Rio de Janeiro, o deputado 
estadual Manoel Inacio Brazão 
(União Brasil) é autor de mais 
de 300 projetos e dezenas de 
Indicações Legislativas, entre 
elas as que promovem atenção 
adequada a individuos com essa 
condição neurológica que afeta 
a percepção e a interação social. 

Abril, mês da conscienti-
zação do autismo, conhecido 
como Abril Azul, acentua a 
evidente necessidade de políti-
cas públicas que promovam a 
inclusão para pessoas com TEA 
e suas famílias. Os projetos de 
lei apresentados por Brazão na 
Assembleia Legislativa do Rio 
de Janeiro (Alerj) confirmam 
como prioridade sua luta pelos 
direitos dos autistas. “Tenho or-
gulho de ser autor de leis e pro-
jetos que buscam mais inclusão 
e garantias para essas pessoas. 
Acreditamos (e trabalhamos!) 
por uma sociedade mais aco-
lhedora e inclusiva para todo 
mundo. Seguimos firmes!”, pos-

tou o deputado em sua página 
no Instagram. 

Programa de capacitação 
Um das propostas de Bra-

zão transformadas em lei 
(5180/2025) pela Alerj, e que 
está em vigor desde 15 de abril 
deste ano, é a que institui o Pro-
grama de Capacitação em Aten-
dimento a Pessoas Autistas em 
estabelecimentos públicos e pri-
vados. A iniciativa tem objeti-

vos, como: a implementação de 
programas de treinamento des-
tinados aos funcionários desses 
locais, visando sensibilizá-los 
sobre o autismo, suas carac-
terísticas e necessidades espe-
cíficas; fornecer orientações e 
técnicas para uma comunicação 
eficaz com pessoas autistas; de-
senvolver protocolos de aten-
dimento específicos para lidar 
com emergências ou necessida-
des especiais dessas pessoas.

Segundo Brazão, o progra-
ma está alinhado à Lei Federal 
nº 13.146/2015 (Estatuto da 
Pessoa com Deficiência) e à Lei 
nº 12.764/2012 (Política Nacio-
nal de Proteção dos Direitos da 
Pessoa com TEA), reforçando 
o compromisso do estado com 

a inclusão social. “Ele abrange 
desde a sensibilização sobre o 
autismo até a adaptação de am-
bientes físicos, oferecendo fer-
ramentas práticas como cursos 
de 16 horas, materiais digitais e 
parcerias com especialistas”, ex-
plicou o parlamentar.

BANDEIRA DE LUTA

•ANTONIO CARLOS

Aprovado em 2024, outro 
projeto de lei (3707/2024) do 
deputado estende a equotera-
pia, método terapêutico que 
utiliza o cavalo no desenvolvi-
mento biopsicossocial de pes-
soas com necessidades espe-
ciais, como tratamento para o 

TEA
Com a medida, a operadoras 

de planos de saúde são obri-
gadas a cobrir esse tratamento 
revolucionário para pacientes 
com TEA, garantindo acesso a 
todos que precisam. “A lei ofe-
rece um método que une saúde, 

educação e bem-estar, tudo isso 
com a ajuda dos nossos incrí-
veis amigos de quatro patas. Va-
mos juntos proporcionar mais 
inclusão e qualidade de vida 
para nossas crianças e jovens!”, 
enfatizou Brazão.

Em 2023, a Alerj já ha-

via aprovado o projeto de lei 
(775/2023) que cria espaços 
reservados e adaptados para 
pessoas com TEA em estádios e 
arenas esportivas. A medida de-
termina que a adaptação dos es-
paços deve ser operacionalizada 
por meio da disponibilização 

da sala sensorial para promover 
a organização do próprio corpo 
e do ambiente. E ainda: cada 
beneficiário terá direito a ser 
acompanhado no espaço adap-
tado por até 02 (duas) pessoas, 
sendo uma destas, necessaria-
mente, com acesso gratuito.

Lei garante equoterapia para crianças e jovens

Lei de autoria do deputado estende a equoterapia 
como tratamento para pessoas autistas 

Brazão: “Lutar pelos direitos das pessoas com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA) é uma das minhs prioridades
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São João de Meriti ganhará novo 
viaduto financiado pela MRS Logística 

INFRAESTRUTURA 

Serão investidos mais de R$ 60 milhões nas obras do elevado que garantirá a 
travessia segura de veículos e ciclistas sobre a ferrovia no bairro São Mateus 

•ANTONIO CARLOS

A MRS Logística está 
investindo mais de 
R$ 60 milhões na 
construção de um 

viaduto em São João de Me-
riti, na Baixada Fluminense. 
O objetivo principal da obra é 
melhorar a infraestrutura da 
cidade, especialmente no que 
diz respeito à mobilidade ur-
bana, segurança e facilidade 
de acesso. Com previsão de 
término para 2025, o projeto 
busca assegurar a travessia 
segura de veículos e bicicle-
tas, além de integrar melhor 
as vias locais, beneficiando 
motoristas, pedestres e toda a 
comunidade. A entrega deste 
viaduto é o primeiro passo de 
um plano de investimentos 
em mobilidade urbana para o 
município, que em 2026 tam-
bém receberá ciclovia, praças 
e áreas de lazer ao longo da 
linha férrea.

Segundo Verônica Mages-
te, gerente de Relações Ins-
titucionais da MRS Logística 

no Rio de Janeiro, a obra tra-
rá mais segurança e fluidez 
ao trânsito, garantindo uma 
passagem segura para todos. 
“Além da melhoria de fluidez 
do trânsito, o projeto prevê a 
urbanização das áreas ao re-
dor, incluindo a construção 
de ciclovia e áreas de lazer ao 
longo das margens da ferro-
via”, disse. O novo viaduto terá 
cerca de 355 metros de exten-
são e contará com duas rota-
tórias para acesso às avenidas 
Tancredo Neves (sentido São 
Paulo) e Ana Brito da Silva 
(sentido Rio de Janeiro). Ele 
será projetado com duas faixas 
de rolamento, ciclovia e faixa 
de pedestres, visando a segu-
rança e a fluidez do tráfego. A 
obra também prevê a moder-
nização da Passagem em Nível 
(PN) do bairro São Mateus, 
que será transformada em 
uma Passagem de Pedestres 
(PP), focando na segurança 
e acessibilidade, com rampas 
adequadas e iluminação mo-
derna. Um vídeo sobre a obra 
pode ser acessado através do 
link: https://www.youtube.

com/watch?v=0wEzEwms_
wY&t=6s

Em relação à mobilidade, o 
viaduto diminuirá o tempo de 
espera causado pela passagem 
de trens, permitindo uma tra-
vessia mais rápida da Via Du-
tra e da Via Light.

Impacto no 
trânsito da região

Durante a construção, po-

derão ocorrer algumas altera-
ções no trânsito, impactando 
moradores e comerciantes. 
No entanto, a MRS garante 
que todas as medidas de se-
gurança, como sinalização e 
rotas alternativas, serão im-
plementadas. A segurança dos 
trabalhadores também é uma 
prioridade, com acompanha-
mento constante e comunica-
ção direta com a comunidade 

para informar sobre o anda-
mento das obras.

Essa intervenção faz parte 
do plano de investimentos da 
MRS para a renovação de sua 
concessão, com a aprovação 
do Ministério dos Transpor-
tes, do Tribunal de Contas da 
União (TCU) e da Agência 
Nacional de Transportes Ter-
restres (ANTT), entre outros 
órgãos governamentais.

O novo viaduto terá cerca de 355 metros de extensão e contará com duas rotatórias para acesso 
às avenidas Tancredo Neves (sentido São Paulo) e Ana Brito da Silva (sentido Rio de Janeiro)

Projeto prevê a urbanização das áreas ao redor, incluindo a construção de ciclovia e áreas de lazer
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Vereador Aquino tem a família 
como base da sociedade 

HOMENAGEM

No último Dia das 
Mães, uma data re-
pleta de afeto e re-

conhecimento, o vereador 
Marquinhos Aquino, figura 
notável na história política 
de São João de Meriti por ter 
sido o mais votado, celebrou 
a ocasião especial ao lado de 
suas duas maiores preciosida-
des: sua esposa, Bruna Aqui-
no, e sua adorável filha, a pe-
quena Maria Cecília.

O ambiente familiar, per-
meado por amor e união, cer-
tamente foi o cenário perfeito 
para a celebração desta data 
tão significativa, dedicada às 
figuras maternas. Marqui-
nhos Aquino, conhecido por 
sua atuação engajada e por 
ser um representante atento 
aos anseios da comunidade 
da Baixada Fluminense, fez 
questão de expressar a impor-
tância fundamental da famí-

lia em sua vida e na sociedade 
como um todo.

Através de uma mensagem 
singela, porém carregada de 
significado, o parlamentar 
compartilhou seu pensamen-
to sobre a essência da família, 
definindo-a como uma “insti-
tuição criada por Deus, base 
da nossa sociedade”. Essa 
declaração reforça seus valo-
res e sua visão sobre o papel 
crucial que os laços familiares 
desempenham na construção 
de um tecido social forte e 
coeso.

A celebração do Dia das 
Mães, portanto, transcendeu 
o âmbito pessoal para o ve-
reador, ecoando também em 
sua atuação pública, onde a 
valorização da família se re-
flete em seu compromisso 
com o bem-estar da popula-
ção de São João de Meriti. Sua 
dedicação em ser a “voz da 
população do município da 
Baixada Fluminense” encon-

tra ressonância nos pilares da 
família, que ele considera o 
alicerce sobre o qual uma so-
ciedade justa e harmoniosa se 
sustenta.

A imagem de Marquinhos 
Aquino ao lado de Bruna e 
Maria Cecília, celebrando o 

Dia das Mães, é um lembrete 
da importância dos laços afe-
tivos e do papel insubstituível 
das mães em nossas vidas. 
Para ele, este dia especial foi, 
sem dúvida, um momento de 
alegria e gratidão, compar-
tilhado com aqueles que lhe 

são mais caros. A celebração 
em família reforça a sua ima-
gem não apenas como um 
político atuante, mas também 
como um homem que valo-
riza os fundamentos da vida 
em sociedade, começando 
pelo núcleo familiar.

Através de uma mensagem singela, porém carregada de significado, o 
parlamentar compartilhou seu pensamento sobre a essência da família

•ANTONIO CARLOS

Vereador Aquino com a esposa, Bruna, e a pequena Maria Cecília
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Prefeito Pezão anuncia a 
criação da Secretaria da Mulher 

Marco histórico para a ci-
dade do Sul Fluminense, a 
Prefeitura de Piraí, por meio 
da Lei nº 1.783, de 6 de janei-
ro de 2025, criou oficialmen-
te a Secretaria da Mulher. A 
nova pasta será responsável 
por desenvolver e implemen-
tar políticas públicas voltadas 
para a proteção, promoção de 
direitos e ampliação de opor-
tunidades para as mulheres 
piraienses.

O anúncio foi feito pelo 
prefeito Pezão no Dia Inter-
nacional da Mulher, reafir-
mando o compromisso da 
gestão com a construção de 
uma cidade mais justa e igua-
litária.

Em sua página do Insta-
gram, o prefeito destacou a 
nomeação como mais uma 
vitória da luta das mulheres 

por seu lugar de fala. “É com 
imenso prazer que anuncio 
a nomeação de nossa queri-
da Iris Sardinha para o cargo 
de secretária da Mulher. Esta 

conquista é um triunfo coleti-
vo, mas, sobretudo, uma vitó-
ria das mulheres que, dia após 
dia, lutam pelos seus direitos 
de serem ouvidas e respeita-

das. Agradeço sinceramente 
à Maria Lúcia (esposa) pelo 
empenho incansável durante 
toda a campanha, tornando a 
criação da secretaria uma rea-

lidade, e à Iris, pela confiança 
em nosso governo”, disse. 

Experiência e dedicação
Para liderar essa missão, foi 

nomeada Íris Sardinha como 
secretária da Mulher. Íris traz 
consigo experiência e dedica-
ção para promover ações que 
garantam mais segurança, 
inclusão e desenvolvimento 
para as mulheres de Piraí.

A criação da Secretaria da 
Mulher é um passo impor-
tante para consolidar políti-
cas públicas que atendam às 
demandas e necessidades das 
mulheres em todas as áreas, 
promovendo mais igualdade, 
respeito e dignidade.

A Prefeitura de Piraí reafir-
ma seu compromisso com a 
valorização das mulheres e o 
fortalecimento de suas vozes.

PIRAÍ

FOTO: DIVULGAÇÃO

Para comandar a pasta, chefe do Executivo nomeia Íris Sardinha e reafirma 
compromisso da gestão com a construção de uma cidade mais justa e igualitária

Íris Sardinha entreo o prefeito Pezão e a primeira-dama Maria Lúcia Cautiero Horta Jardim
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Dr. Rui: Compromisso com o Povo da Baixada 
e com um Novo Tempo para o Estado do Rio

LIDERANÇA POLÍTICA

Como pré-candidato a 
deputado federal pelo 
estado do Rio de Janei-

ro, Dr. Rui representa muito 
mais do que uma candidatura 
– ele representa a esperança de 
mudança real para milhares de 
cidadãos, especialmente para a 
população da Baixada Flumi-
nense, uma das regiões mais 
potentes e, ao mesmo tempo, 
mais negligenciadas do estado.

Advogado com sólida atua-
ção nas causas sociais, Dr. Rui 
tem uma trajetória marcada 
pelo diálogo com as comu-
nidades, sensibilidade social 
e disposição para o trabalho. 
Ele conhece de perto os de-
safios enfrentados pelo povo 
fluminense. Não chega com 
promessas vazias, mas com 
propostas construídas a par-
tir da escuta, da vivência e do 
compromisso com as causas 
populares. Ele entende que, 
para mudar o Brasil, é preciso 
começar pelos territórios onde 
o povo grita por justiça, por 
dignidade e por oportunida-
de – e a Baixada é um desses 
territórios.

A Baixada Fluminense, que 

abriga milhões de trabalhado-
res e trabalhadoras, jovens so-
nhadores, famílias que lutam 
diariamente pela sobrevivên-
cia, precisa de representativi-
dade verdadeira em Brasília. 
Precisa de alguém que conhe-
ça suas dores, que não feche os 
olhos para o abandono histó-
rico do poder público, que se 
comprometa a lutar por in-
vestimentos em saúde, educa-
ção de qualidade, segurança, 
transporte digno e geração de 
emprego.

Dr. Rui está preparado para 
ser essa voz. Sua pré-candida-
tura nasce com raízes popu-
lares e com um olhar voltado 
para o futuro. Ele quer ser o 
deputado que escuta o povo, 
que caminha nas ruas, que 
dialoga com os movimentos 
sociais, com os trabalhadores, 
com a juventude e com os em-
preendedores locais. Dr. Rui 
acredita que é possível cons-
truir um Rio de Janeiro mais 
justo, mais humano e mais de-
senvolvido – mas isso só será 
possível com coragem política, 
independência e responsabili-
dade.

Entre suas principais 
bandeiras estão:

•A defesa da família da pes-
soa com autismo, com políti-
cas públicas de acolhimento, 
inclusão e suporte contínuo;

•A proteção integral das 
mulheres, com ações contra a 
violência, garantia de direitos 
e acesso a oportunidades;

•A defesa firme do consu-
midor, combatendo abusos 
e promovendo relações mais 
justas de consumo.

Além disso, Dr. Rui luta 
pelo fortalecimento da edu-
cação pública, pelo incentivo 
à cultura e ao esporte como 
ferramentas de inclusão social 
e pelo enfrentamento à vio-
lência com políticas públicas 
eficazes.

Ele quer valorizar a Baixa-
da como centro de potência 
econômica e cultural, e não 
apenas como periferia esque-
cida. Dr. Rui está pronto para 
representar a Baixada Flu-
minense com orgulho, com 
garra e com competência. Seu 
projeto é coletivo, construído 
junto com o povo, com os pés 
no chão e o olhar voltado para 

o alto.
O Rio de Janeiro precisa de 

renovação. A Baixada preci-
sa de alguém que a represente 
com verdade, coragem e traba-

lho. Dr. Rui é essa pessoa.
O futuro do nosso estado 

começa agora. E Dr. Rui está 
pronto para fazer parte dessa 
transformação.
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Contagem regressiva para salto 
histórico na saúde da Baixada

Hospital Oncológico de Nova 
Iguaçu se aproxima da realidade e 
promete revolucionar o tratamento 

contra o câncer na região 

O município de Nova 
Iguaçu está prestes a 
dar um salto histó-

rico na área da saúde pública. 
Está em fase avançada de cons-
trução o Hospital Oncológico 
de Nova Iguaçu, uma unidade 
que promete transformar pro-
fundamente o atendimento on-
cológico na cidade e em toda a 
Baixada Fluminense. A obra, 
que vem sendo acompanhada 
de perto por autoridades e mo-
radores da região, representa 
um verdadeiro marco para o 
SUS e um símbolo de dignida-
de e esperança para milhares 
de pacientes.

Em visita recente ao canteiro 
de obras, o deputado estadual 
Carlinhos BNH compartilhou 
sua emoção e entusiasmo com 
o andamento do projeto. “Hoje 
tive a oportunidade de ver de 
perto essa construção que re-
presenta não apenas um hos-
pital, mas um sonho coletivo 
sendo materializado. Ver cada 
parede subindo é saber que 

vidas serão salvas aqui. É um 
passo rumo a um futuro mais 
justo, mais humano e com mais 
dignidade para quem tanto 
precisa”, afirmou o parlamen-
tar.

Localização 
estratégica

O hospital está sendo ergui-
do em uma localização estra-
tégica, às margens da Rodovia 
Presidente Dutra, próximo ao 
Sesc e sobre o complexo Rio 
Imagem Baixada. Essa posição 
privilegiada facilitará o acesso 
de pacientes não só de Nova 
Iguaçu, mas de diversos muni-
cípios vizinhos. A unidade será 
referência no atendimento es-
pecializado a pessoas com cân-
cer, reduzindo as longas filas de 
espera e ampliando o acesso a 
diagnósticos e tratamentos de 
alta complexidade.

Carlinhos BNH fez questão 
de destacar a importância das 
parcerias políticas que torna-
ram possível a realização desse 
projeto. Ele agradeceu espe-
cialmente ao deputado fede-

ral Dr. Luizinho, que sempre 
acreditou na força da Baixada 
e se dedicou incansavelmente 
à causa da saúde pública. “Dr. 
Luizinho é um grande parceiro, 
que entendeu a urgência dessa 
demanda e ajudou a tirar o pro-
jeto do papel”, disse Carlinhos. 
O deputado também elogiou o 

apoio decisivo do governador 
Cláudio Castro, que abraçou a 
iniciativa e viabilizou os recur-
sos necessários para a obra.

Segundo o deputado, o novo 
hospital não é apenas uma 
construção de concreto, mas 
uma conquista social. “É o tipo 
de iniciativa que enche o cora-

ção de orgulho e nos dá a cer-
teza de que estamos no cami-
nho certo: cuidando de vidas, 
acolhendo famílias e transfor-
mando realidades. Cada me-
tro quadrado ali representa a 
valorização da vida humana”, 
declarou, visivelmente emo-
cionado.

Deputado estadual Carlinhos BNH durante visita ao canteiro de obras 

A expectativa é que o Hos-
pital Oncológico de Nova 
Iguaçu se torne um dos maio-
res e mais modernos centros 
de tratamento oncológico da 
região, oferecendo consultas, 
exames, quimioterapia, ra-

dioterapia, cirurgias e acom-
panhamento multidisciplinar 
a pacientes do SUS. A uni-
dade também deverá contar 
com leitos de internação e 
equipe altamente qualificada, 
pronta para oferecer atendi-

mento humanizado e eficien-
te.

“A população de Nova 
Iguaçu merece esse presente. 
A Baixada Fluminense preci-
sa e merece ser tratada com 
respeito, com equipamentos 

públicos que realmente aten-
dam às suas necessidades. 
Cada paciente que enfrenta a 
batalha contra o câncer mere-
ce o melhor que a saúde públi-
ca pode oferecer. E é isso que 
estamos construindo aqui”, 

finalizou Carlinhos BNH.
Com previsão de entrega 

nos próximos meses, o hospi-
tal simboliza um novo tempo 
para a saúde da região. Um 
tempo de cuidado, esperança 
e compromisso com a vida.

Um dos mais modernos centros de tratamento

AVANÇO NA SAÚDE 

•ANTONIO CARLOS
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RAPIDINHAS DO
aGora !

CONTRATO 
MILIONÁRIO

• A gestão do prefeito interino 
de Itaguaí, Haroldo de Jesus, ho-
mologou um contrato sem licita-
ção por meio da Secretaria Muni-
cipal de Saúde com o Consórcio 
Femar Conservação, no valor de 
R$ 15.744.374,79 e validade de um 
ano. Administrado pelo empresá-
rio Hugo Vinicius Costa Chaves, o 
Consórcio Femar Conservação foi 
formado em 4 de setembro do ano 
passado pelas empresas Econorte 
Meio Ambiente Infraestrutura e 
Solutions Word Comércio e Ser-
viços.

TERMO DE REFERÊNCIA  
•Para a ministra, o termo de referência para a chamada das 

empresas candidatas a compor a banca do concurso já está 
pronto. Dweck disse que essas informações, a serem publica-
das no próximo edital, podem ser divulgadas de forma ofi cial 
nesta semana ou na próxima.

PREFEITO DE CAXIAS ANUNCIA NOVA UBS 
•O prefeito de Duque de Caxias, Netinho Reis, anunciou 

no dia 24 de abril a construção de uma nova Unidade Bási-
ca de Saúde (UBS) na Vila Urussaí, localizada no segundo 
distrito. A nova UBS contará com uma estrutura moderna, 
incluindo seis consultórios médicos multiuso, consultório 
odontológico com três cadeiras, farmácia, espaço para ati-
vidades coletivas, banheiros adaptados, área para resíduos 
sólidos e recepção com capacidade para 50 pessoas.

“Além da construção da unidade de saúde, vamos asfaltar 
todo o bairro, instalar iluminação em LED, construir uma 
creche, uma escola e uma grande praça no local onde an-
tes havia descarte irregular de lixo. Duque de Caxias vive 
um momento especial, com uma gestão comprometida em 
construir uma Duque de Caxias do futuro”, declarou Netinho 
Reis ao lado de autoridades federais, estaduais e municipais.

•O próximo Concurso Públi-
co Nacional Unifi cado (CNU) 
deve ter cerca de 3 mil vagas, e a 
abertura das inscrições está pre-
vista para o mês de junho. As in-
formações foram divulgadas pela 
ministra da Gestão e Inovação em 
Serviços Públicos, Esther Dweck.

SITUAÇÃO ELEITORAL 
•O site do TRE-RJ disponibiliza uma consulta (https://www.

tre-rj.jus.br/servicos-eleitorais/atendimento-on-line/atendi-
mento-on-line) que permite a verifi cação da situação eleitoral 
dos interessados. Basta clicar em “Consulta eleitoras e eleitores 
com inscrições passíveis de cancelamento por ausência nas três 
últimas eleições consecutivas” e, na página que abrir, clicar na 
opção sete, “Consultar situação eleitoral”.

•Listado entre os 30 par-
lamentares mais influentes 
do Distrito Federal, o médi-
co iguaçuano Luiz Antonio 
Teixeira Junior, o Dr. Luizi-
nho, “está voando em Bra-
sília”. Ele pretende exercer 
suas atividades na Câmara 
pelo menos por mais qua-
tro anos. O Senado estaria 
fora dos planos por agora, 
mas quando 2030 (quando o 
político estará com 57 anos) 
chegar, o céu poderá ser o 
limite.

LUIZINHO NAS ALTURAS 

CONCURSO
•O programa inclui bene-

fícios de bolsa-auxílio, auxí-
lio alimentação, transporte, 
seguro de vida e recesso re-
munerado. São mais de 100 
vagas disponíveis. O processo 
de seleção do programa co-
meça com a inscrição on-line 
no site da Firjan, seguida de 
entrevistas comportamentais, 
resolução de cases e painel fi -
nal. 

BENEFÍCIOS 

DIVULGAÇÃO

•A Faculdade de Educação 
da Baixada Fluminense (FEBF/
UERJ), em Duque de Caxias, re-
alizou no dia 29 de abril o semi-
nário “Memória coletiva como 
forma de resistência e luta pelo 
reconhecimento dos direitos 
humanos nas periferias urba-
nas”. O evento buscou estimular 
a valorização das experiências e 
narrativas construídas nos ter-
ritórios periféricos do Brasil, 
especialmente na Baixada Flu-
minense.

SEMINÁRIO DA FEBF

•A proposta de emenda à 
Constituição (PEC) que põe fi m 
com a reeleição para presiden-
te da República, governadores 
e prefeitos foi lida no dia 23 de 
abril na Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) do Senado. 
Um pedido de vista adiou a vo-
tação para o dia 7 de maio. Entre 
outras regras, a PEC prevê a de 
transição com o fi m da reeleição 
apenas para quem for eleito em 
2034.

PEC DO FIM DA 
REELEIÇÃO 

•O Programa de Estágio da Firjan está com inscrições 
abertas até 12 de maio para estudantes de cursos técnicos 
e universitários. Com início previsto para agosto de 2025, o 
estágio terá duração de seis meses a dois anos e carga horária 
de quatro (nível técnico) a seis horas diárias (universitários). 

PROGRAMA DE ESTÁGIO
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“1° de maio aponta para a necessidade 
de políticas que ampliem a sua 

participação na riqueza nacional”

Vereadora Letícia 
Florêncio diz que ex-
trema-direita busca 

obscurecer as profundas de-
sigualdades sociais existentes 
no país, promovendo políticas 
que tendem a exacerbar o fos-
so entre ricos e pobres.

Leticia Florêncio, da Exe-
cutiva estadual do Partido dos 
Trabalhadores (PT) e a mu-
lher mais votada a vereadora 
em São João de Meriti nas úl-
timas eleições, conversou com 
o Jornal aGora! e falou sobre o 
momento atual e a importân-
cia da comemoração do 1° de 
maio, Dia do Trabalho.

aGora!: Como você vê o 
momento do país e de que 
forma o 1° de maio pode ser 
importante?  

Letícia: O país vive por um 
momento difícil, em especial, 
pela ofensiva da extrema-di-
reita em todo o mundo e aqui 
não é diferente, visando mas-
carar uma sociedade desigual 
como a nossa com políticas 
que só aprofundam o abismo 
entre pobres e ricos, como se 
o trabalho e o esforço pessoal, 
que é importante, mas como 
se por si só, fosse suficiente 
para melhorar a vida das pes-
soas. O 1° de maio, enquanto 
celebração do mundo do tra-
balho, aponta para a impor-
tância da organização dos 
trabalhadores e a necessidade 
de políticas que ampliem a sua 
participação na riqueza nacio-
nal. O governo Lula é um alia-
do importante, mas com um 
congresso majoritariamente 

empenhado na defesa dos 
grandes fazendeiros, do mer-
cado financeiro, das grandes 
empresas torna difícil o avan-
ço dos interesses dos traba-
lhadores, como é a isenção do 
imposto de renda para quem 
ganha até 5 salários mínimos, 
ao passo que a tributação das 
grandes fortunas sequer é dis-
cutida.  

A - E em nossa região, Bai-
xada Fluminense, como você 
vê a situação dos trabalhado-
res? 

L - Diferente de décadas 
atrás, onde éramos conhecidos 
como cidades dormitórios, 
cada vez mais, as pesquisas 
apontam que os trabalhadores 
da Baixada tem o seu local de 
trabalho próximo ao local de 
moradia. Embora, isso possa 
parecer um avanço, tendo em 
vista que, em parte, é resul-
tado do crescimento das eco-
nomias das nossas cidades, a 
população cresceu e isso não 
significou melhoria na renda 
e em condições de trabalho. 
Ainda, hoje, há uma massa 
que se desloca ao Rio de Janei-
ro em péssimas condições de 
transporte levando horas para 
chegar ao local de trabalho. 
Quem trabalha na sua cidade 
é em estabelecimentos pró-
prios na residência, pequenas 
vendas, oficinas, ateliers, pe-
quenas confecções, em muitos 
casos, mulheres que combi-
nam a necessidade de cuidar 
de seus filhos(as), netos(as) e 
o trabalho doméstico. Numa 
dupla, tripla jornada de tra-

balho. 
A - Os motoristas de apli-

cativos e entregadores são 
também uma alternativa de 
trabalho. Como você vê isso? 

L - Com a carência do 
transporte público, a necessi-
dade de mobilidade das pes-
soas, o aumento da violência 
tirando as pessoas das ruas, 
proliferam os motoristas de 
aplicativos e entregadores, 
que são levados a crer que 
trabalham como autônomos e 
são donos do próprio negócio, 
mas, na verdade trabalham 
para empresas que se apro-
priam de boa parte do paga-
mento, não se responsabili-
zam pelo veículo e nem pelos 
direitos trabalhistas, já que 
não são “funcionários da em-
presa”. E para que se consiga 
uma renda razoável para aten-
der as suas necessidades esses 
trabalhadores(as) são obriga-
dos a fazerem jornadas exaus-
tivas e a se exporem aos riscos 
do trânsito. O que mais vemos 
hoje são veículos que transi-
tam em altas velocidades, mas 
que o tempo é crucial para 
determinar o quanto terão 
de ganho, enquanto os donos 
dos aplicativos ficam cada vez 
mais ricos, imunes aos perigos 
da atividade e sem responsabi-
lidade com os trabalhadores. 
Isso é muito injusto. 

A - Este é um assunto que 
muito extenso e ficaríamos 
aqui conversando muito 
tempo, mas teremos outras 
oportunidades. Para encer-
rar, qual mensagem deixaria 

para os trabalhadores nesse 
1° de maio? 

L - Primeiro, gostaria de 
agradecer o espaço do Jornal 
Agora, que diferente de mui-
tos órgãos de imprensa, va-
lorizam a nossa Baixada Flu-
minense. Desejo felicidades e 
luz para todos(as) aqueles que 
com o suor do seu rosto tem 
contribuído para uma socie-
dade em que todos tenham 

direito a usufruir de todos os 
bens e serviços que construí-
mos juntos e juntas. Em espe-
cial, as mulheres que como eu, 
que estou tendo a experiência 
recente da maternidade, se 
dedicam a cuidar de todos(as) 
e a exercer o trabalho dentro 
e fora de nossas casas. O tra-
balho doméstico, que muitas 
vezes, nem é visto como tra-
balho. Um beijo grande.

ENTREVISTA 

Para comandar a pasta, chefe do Executivo nomeia Íris Sardinha e reafi rma 
compromisso da gestão com a construção de uma cidade mais justa e igualitária

A - Os motoristas de apli-
cativos e entregadores são 
também uma alternativa de 
trabalho. Como você vê isso? 

Com a carência do 
transporte público, a necessi-
dade de mobilidade das pes-
soas, o aumento da violência 
tirando as pessoas das ruas, 
proliferam os motoristas de 
aplicativos e entregadores, 
que são levados a crer que 
trabalham como autônomos e 
são donos do próprio negócio, 
mas, na verdade trabalham 
para empresas que se apro-
priam de boa parte do paga-
mento, não se responsabili-
zam pelo veículo e nem pelos 
direitos trabalhistas, já que 
não são “funcionários da em-
presa”. E para que se consiga 
uma renda razoável para aten-
der as suas necessidades esses 
trabalhadores(as) são obriga-
dos a fazerem jornadas exaus-
tivas e a se exporem aos riscos 
do trânsito. O que mais vemos 

transi-
tam em altas velocidades, mas 
que o tempo é crucial para 
determinar o quanto terão 
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CERVINO SIQUEIRA TTRANSPORTE DE CARGA 
LTDA EPP torna público que recebeu da PREFEITURA DA 
CIDADE DE SÃO JOÃO DE MERITI a Licença Municipal 
de Operação Nº 0821/2024, com validade até 03 de julho 
de 2028, para operar a atividade de distribuição de água por 
caminhões, situado a  Rua Estudante Francisco S/N, Lt 18 
Qd 80 / Agostinho Porto /São João de Meriti. (Processo Nº 
11215/2022).

Fashion Revolution apresenta 
evento de moda sustentável

A Praça Eliaquim Batis-
ta recebeu, no sábado 
(26), a primeira edi-

ção Belford Roxo do evento 
Fashion Revolution. A inicia-
tiva realizada pelo movimen-
to global, Fashion Revolution 
Brasil, em parceria com a Se-
cretaria Municipal de Cultura, 
levou para o centro do muni-
cípio uma passarela de moda, 
ofi cinas, exposições, desfi le 
com modelos utilizando rou-
pas sustentáveis e customiza-
das e ações de conscientização 
para transformar a maneira de 
produção e consumo de moda.

Valorização de 
artesãs e costureiras

A programação incluiu ba-
zar de trocas de roupas, esta-
ções de reparo manual, costura 
e customização com estampa-
ria botânica e bordados manu-
ais, desfi le de modas, além de 
mural com contatos de costu-
reiras e artesãs locais e fotos de 
artistas de Belford Roxo.

“O Fashion Revolution é um 
evento maravilhoso reconheci-
do em mais de 100 países e que 
homenageia as artesãs e costu-
reiras de Belford Roxo, trazen-
do a importância do reaprovei-
tamento de roupas”, destacou o 
secretário municipal de Cultu-
ra, André Luiz Carvalho, que 
prestigiou o evento. 

Cenário global
Houve ainda atrações musi-

cais: samba de roda, samba no 

pé, capoeira, hip-hop com os 
cantores Sorriso Smile e Enedy 
Rap e charme. “Ao trazer essa 
iniciativa para Belford Roxo, 
estamos inserindo o município 
em um cenário global de ino-
vação e responsabilidade am-
biental, fortalecendo a econo-
mia criativa e impulsionando a 
moda sustentável local. Nossa 
intenção foi promover a moda 
sustentável e responsável. Bel-
ford Roxo está na luta por uma 
moda mais justa e sustentável!”, 
destacou a representante do 
Fashion Revolution em Belford 
Roxo, Telma Moreno.

Artesãos do município
O trabalho das costureiras e 

artesãos do município também 
é motivo de valorização e de 
um discurso emocionado da 
representante do movimento 
global. “Esse evento de susten-
tabilidade na moda está acon-
tecendo em todo o Brasil. É um 
reconhecimento de valorização 
das costureiras, que sem elas, 
não existiriam as vitrines e as 
roupas nos nossos armários. 
Uma profi ssional pouco valo-
rizada, e que necessita desse 
reconhecimento. Essas rou-
pas representam o trabalho de 
grande qualidade das costurei-
ras e artesãs de Belford Roxo”, 
destacou Telma Moreno, que 
também atua como produtora 
de moda, costureira e artesã. 

 
Fashion Revolution

O Fashion Revolution é um 

movimento global criado em 
2013, no Reino Unido, em res-
posta ao desabamento do edifí-
cio Rana Plaza, em Bangladesh, 
onde mais de 1.100 trabalha-
dores da indústria da moda 
perderam a vida em condições 
precárias de trabalho. Desde 
então, o movimento se espa-
lhou por mais de 100 países, 
promovendo uma indústria da 
moda mais ética, sustentável e 
transparente.

Presente no Brasil desde 
2014, o Fashion Revolution 
questiona: “Quem fez minhas 
roupas?”, incentivando consu-
midores, marcas e governos a 
refl etirem sobre o impacto so-
cial e ambiental da moda. A se-
mana do Fashion Revolution, 
realizada anualmente em abril, 
mobiliza debates, ofi cinas, ex-
posições e ações de conscien-
tização para transformar a 
maneira como produzimos e 
consumimos moda.

O movimento 
atua pautado em 

três pilares principais: 

Direitos Humanos – Valo-
rização dos trabalhadores da 
moda e combate ao trabalho 
escravo e infantil.

Sustentabilidade – In-
centivo à moda circular, ao 
upcycling e à redução de resí-
duos têxteis.

Transparência – Exigência 
de práticas éticas por parte das 
marcas e da indústria têxtil.

BELFORD ROXO

ERICK AMARAL / PMBR

O secretário municipal de Cultura, André Luiz Carvalho, acentuou que 
o desfi le homenageou artesãs e costureiras de Belford Roxo
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Transporte Flores reforça combate 
à importunação sexual nos ônibus

Em novembro de 2024, o 
Grupo JAL, que inclui 
a Transportes Flores, 

uniu forças com o Programa 
de Combate à Importuna-
ção Sexual nos Ônibus. Essa 
iniciativa vital surgiu da co-
laboração entre a Semove 
(Federação das Empresas de 
Mobilidade do Estado do Rio 
de Janeiro) e o Disque De-
núncia (2253-1177), contando 
com o apoio do Detro-RJ.

A política do grupo JAL, 
fundamentada na valoriza-
ção e no respeito à figura fe-
minina, tem como objetivo 
principal conscientizar seus 
colaboradores acerca da cru-
cial importância de proteger 
as mulheres no ambiente dos 
transportes coletivos. Nesse 
sentido, os motoristas rece-
bem treinamento específico 
para identificar prontamente 
casos de assédio. O protoco-
lo estabelecido visa o acolhi-
mento imediato da vítima e 

a subsequente denúncia do 
agressor às autoridades de 
segurança competentes. Essa 
denúncia pode ser formali-
zada tanto presencialmente 
quanto por meio de contato 
telefônico com a Polícia Mili-
tar (190) ou com a Central de 
Atendimento à Mulher (180).

“Não se cale!”
O programa implemen-

tado pela Semove se destaca 
pela campanha impactante 
“Não se cale!”, que já está em 
plena divulgação nos ônibus. 
Através de cartazes e adesivos 
estrategicamente posiciona-
dos no interior dos veículos, 
em locais de fácil visualização 
como as janelas, a campanha 
exibe um QR Code. Ao ser es-
caneado, esse código direcio-
na os passageiros diretamen-
te para o número do Disque 
Denúncia (21 2253-1177), fa-
cilitando o registro de relatos 
em tempo real, inclusive com 
a possibilidade de anexar evi-
dências como fotos e vídeos 
via WhatsApp.

CONSCIENTIZAÇÃO

FOTO: DIVULGAÇÃO

Motoristas da empresa que integra 
o Grupo Jal recebem treinamento 

específico para identificar 
prontamente casos de assédio

Uma pesquisa reveladora 
conduzida em 2024 pelo Insti-
tuto Patrícia Galvão investigou 
as experiências e as demandas 
das mulheres em relação à se-
gurança durante seus desloca-
mentos. Os dados alarmantes 
indicam que uma expressiva 
maioria, 97%, sente receio de 
ser vítima de algum tipo de 

violência, como assalto, se-
questro, estupro ou assédio, 
ao se locomover. Além disso, 
71% das entrevistadas relata-
ram já ter vivenciado situações 
de violência durante seus tra-
jetos, sendo que 45% desses 
incidentes ocorreram dentro 
de ônibus. Um percentual 
significativo dessas mulheres, 

74%, optou por não reagir, 
enquanto 73% adotaram mu-
danças em seus hábitos e com-
portamentos como medida de 
precaução. Adicionalmente, 
72% não registraram queixa 
através dos canais de denún-
cia disponíveis nos meios de 
transporte, e 66% não procu-
raram a polícia. Esses núme-

ros críticos servem como um 
alerta contundente, expondo 
a difícil realidade enfrentada 
pelas mulheres que dependem 
do transporte público em seu 
cotidiano.

No âmbito estadual do 
Rio de Janeiro, o Programa 
de Prevenção ao Assédio no 
Transporte Coletivo Público 

e Privado, instituído em 2018 
pela Lei 7856, tem o objetivo 
de coibir ativamente situações 
de abuso e constrangimento. 
A legislação incentiva a de-
núncia de qualquer forma de 
violência contra a mulher e 
também atua na prevenção de 
ocorrências cotidianas de vio-
lência, como assaltos.

 Pesquisa mostra dados alarmantes 

•ANTONIO CARLOS


